

LE RÉVEIL DU NORD

100, rue de Paris, Lille. — Téléphones 471-54, 471-57, 471-58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boul. Haussmann, PARIS (9^e).

Les Japonais menacent directement Singapour

LES COMBATS DE MALAISIE SE PROLONGENT MAINTENANT DANS L'ÉTAT DE MALACCA

Berlin, 15. — Dans la presqu'île malaise, les Japonais avancent simultanément à l'Est et à l'Ouest, occupant complètement le sultanat de Pahang et celui de Negri Sembilan. Les combats gagnent maintenant l'Etat de Malacca et Singapour est directement menacé.

De Birmanie, on manque encore de nouvelles précises, mais il apparaît cependant que ce théâtre d'opérations, où s'affrontent des soldats de Tchoung King et des troupes siamoises, est l'un des plus importants qui soit, comme chef des Indes et voie d'accès de Tchoung King.

L'Etat de Pahang entièrement occupé

En Malaisie, dans l'Etat de la presqu'île, selon les communiqués de Tokio, l'Etat de Pahang est entièrement occupé après que les troupes japonaises marchant vers l'Ouest, le long de la rive Nord du fleuve Pahang, ont forcé le passage du massif montagneux qui traverse la Malaisie orientale. Tokio précise que

la résistance de la défense est pratiquement brisée jusqu'aux frontières de l'Etat de Johore. La division britannique a communiqué qu'elle résistait encore dans le Pahang ; elle s'est repliée et a cherché refuge dans les forêts.

Dans l'Ouest de la Malaisie, le communiqué nippon annonce que l'Etat de Negri Sembilan est nettoyé de l'ennemi et occupé. Des corps d'invasion ont franchi la frontière de l'Etat de Malacca et continuent leur marche vers le Sud. Les forces qui ont poussé à travers la plaine de Solangor, ont occupé Tan-Ping, à 100 km de Singapour. Malgré les difficultés du terrain, après la chute de Kouala Lumpur, les Japonais ont avancé journellement de 60 km. Dès maintenant, les Etats du Sud de Malacca et de Johore paraissent à leur merci. Le repli britannique prend des proportions désastreuses.

Nulle part les garnisons de la défense n'ont pu rompre le contact, battant en retraite vers le Sud, de nombreuses unités ont été coupées et encerclées. La radio anglaise de ce matin constate que Singapour est

directement menacé. De nouvelles lignes britanniques se trouvent déjà dans la zone de défense qui protègent immédiatement la base britannique.

Les combats entre Siamois et Chinois en Birmanie

En Birmanie, on manque encore d'informations sur la bataille qui met aux prises Siamois et Chinois, alliés respectivement des Japonais et des Anglais, aux confins du Laos et du Yu-Nan. Ce théâtre de guerre revêt une importance décisive du fait que les hostilités atteignent maintenant les limites de l'Inde. On annonce que des bombardiers américains ont attaqué les champs d'aviation de Thaïlande et l'aérodrome japonais de Singora en Malaisie occupée. De Bangkok on apprend que des escadrilles nipponnes ont attaqué mardi soir le champ d'aviation de Mislodon, faubourg de Rangoon, et ont incendié deux bombardiers britanniques.



Une éclusse du CANAL DE PANAMA : les autorités américaines ont ordonné l'obscureissement total de la zone de ce canal. (Ph. Siph)

Les attaques soviétiques perdent progressivement de leur intensité

Les Bolchevistes, qui subissent des pertes considérables, n'ont pu atteindre aucun des objectifs visés

Berlin, 15. — Mardi dernier, dit même agence allemande, s'exprime une dépêche du D.N.B. des avions de combat allemands ont attaqué les installations maritimes de Feodosia, arrosant de bombes des troupes soviétiques de batteries et des stocks de matériel de guerre de toutes natures.

Le secteur central du front, où des puissants contingents de Stukas et chasseurs ont bombardé des formations ennemies près à l'attaque, des colonnes de renforts et des positions de campagne.

Un commentaire, publié par la même agence allemande, s'exprime sur la situation à l'Est. Il insiste sur la violence des assauts ennemis, mais aussi sur l'ampleur des pertes subies par l'ennemi, souvent même avant d'avoir pu passer à l'offensive.

Malgré les rigueurs de la température, l'opiniâtreté de la défense et la vigueur des contre-attaques ont permis d'annihiler toutes les pertes locales.

Aussi, d'après ce commentaire berlinois, les Soviétiques n'ont pu atteindre aucun des objectifs visés et les attaques multipliées depuis des semaines avec des forces considérables perdent progressivement de leur intensité.

LES ETATS-UNIS NEGOCIENT DIRECTEMENT AVEC L'AUSTRALIE sans avoir recours à l'Angleterre

M. Roosevelt déclare d'autre part, que de nouvelles zones de barrage ont été établies à proximité du Canal de Panama

Washington, 14. — Au cours de la Conférence de Presse, M. Roosevelt a annoncé que les U.S.A. négocient directement avec l'Australie, sans avoir recours au Gouvernement anglais. Au sujet du canal de Panama, le Président a déclaré qu'un accord avec le Gouvernement panaméen, de nouvelles zones de barrage avaient été établies à proximité de cette voie maritime.

Les visées soviétiques sur les Dardanelles inquiètent la Turquie

Berlin, 14. — Les entretiens de M. Eden avec les dirigeants soviétiques continuent à faire surgir de multiples hypothèses qui provoquent d'amples commentaires.

Après le chroniqueur du D.N.B. qui, hier, analysait les visées russes sur les pays nordiques, « Yomiuri Shimbun » de Tokio, attire l'attention sur le problème des détroits. Selon le journal nippon, Moscou aurait exigé l'occupation des Dardanelles et d'autres points stratégiques importants sans tenir compte de l'intérêt territorial de la Turquie.

M. Eden aurait accepté les conditions soviétiques et admis que l'influence de l'U.R.S.S. fut étendue et renforcée en Asie Mineure.



Le cuirassé anglais « BARHAM », qui a été coulé le 25 novembre 1941, au large de SOLOUM. (Ph. Graphopresse)

LE COMTE CIANO EST PARTI POUR BUDAPEST

Rome, 14. — Le comte Ciano, ministre des Affaires étrangères, est parti pour Budapest, où il se rend en voyage officiel.

On précise dans la capitale hongroise que la visite du comte Ciano répond à celle faite l'an passé par les hommes d'Etat hongrois en Italie. Il sera procédé à un large échange de vues sur les rapports entre les deux pays et sur la situation internationale.

L'ENFANCE COURAGEUSE

Un garçon de quinze ans exploite, seul, une ferme de vingt hectares à Marcoing

IL REMPLACE AINSI SON PÈRE QUI EST PRISONNIER

La guerre nous a déjà donné l'occasion de connaître divers exemples de belle conduite, de dévouement, d'exploits héroïques... et nous pouvons être fiers de notre race qui fournit pour l'histoire des traits qui singulariseront cette génération.

Mais il n'est pas que la guerre qui peut donner l'occasion aux « cœurs bien nés » de se manifester. Les circonstances de la vie en valent tout autant et dans l'exercice de la vie en général, l'on peut trouver matière à se dévouer en bien des domaines. Là aussi, nos vaillantes populations se sont distinguées et l'on pourrait citer de nombreuses femmes qui, courageusement, se sont mis à l'œuvre, faisant marcher la maison, tandis que le mari était en exil...

Cinq navires anglais coulés

Berlin, 14. — Un sous-marin allemand a coulé dans l'Atlantique quatre navires de commerce d'un total de 21.000 tonnes. D'autre part, des formations aériennes allemandes ont bombardé de jour une usine et des ports de la côte orientale de l'Angleterre.

En outre, elles ont coulé un navire de commerce de 8.000 tonnes à la hauteur de Skaros et en ont endommagé un autre.

Le communiqué allemand

Berlin, 14. — Le Haut Commandement allemand communique : Dans le secteur méridional du front oriental, plusieurs avancées ennemies ont été repoussées.

Dans les secteurs Central et Nord du front les durs combats ont toujours eu cours. Par suite d'un feu défensif, des contre-attaques effectuées par les troupes allemandes, ainsi que la participation de la Luftwaffe dans les combats de l'armée, l'ennemi a également, hier, subi des pertes très élevées et sanglantes.

Dans le Nord de l'Océan Glacial des avions de combat ont coulé un navire marchand de 5.000 tonnes.

Un sous-marin, conduit par le capitaine Lueth, a attaqué énergiquement un convoi navigant dans l'Atlantique et a coulé quatre navires marchands ennemis réalisant au total 21.000 tonnes.

Sur la côte orientale anglaise, des avions de combat allemands ont attaqué de jour, avec des bombes, une entreprise industrielle ainsi que des installations portuaires et ont coulé un navire marchand de 5.000 tonnes. Un deuxième navire du même tonnage fut gravement endommagé par des bombes.

En Afrique du Nord l'adversaire a poursuivi de violentes attaques, qui furent appuyées par le feu de la marine contre les positions germano-italiennes dans le secteur de Soloum. Dans la Cyrénaïque occidentale, activité d'artillerie et de patrouilles réciproques. Des avions de combat allemands et des Stukas ont bombardé des colonnes britanniques, des rassemblements de camions et des aéroports.

De jour et de nuit des attaques aériennes ont été dirigées contre les installations portuaires de La Valette et contra les aéroports anglais, sur l'île de Malte. Trois bombardiers ennemis ont été abattus.

EN FORÊT DE MORMAL

Horrible mort d'une jeune institutrice d'Abscon

Le corps mutilé de la victime a été retrouvé sur la voie ferrée

Mme Tristam, employée au chemin de fer, longeait la voie ferrée vers 11 h, en forêt de Mormal, vers Sassegnies, lorsqu'elle aperçut un corps de femme mutilé, tête et bras droit sectionnés, sur la voie ferrée. Elle avertit immédiatement le chef de district qui prévint la gendarmerie du Quenoy.

Les gendarmes, au cours de leur enquête sur les lieux, remarquèrent des pas dans la neige, correspondant aux chaussures de la jeune femme.



Une attitude du Docteur Serge HUARD, Secrétaire d'Etat à la Famille et à la Santé, qui a inauguré au micro de la Radio Nationale la campagne de lutte antituberculeuse. (Ph. Siph)

LE MARÉCHAL PÉTAÏN A REÇU M. SCAPINI

Vichy, 14. — Le Maréchal Pétain a reçu ce matin M. Georges Scapini, ambassadeur de France, chargé du service diplomatique des prisonniers de guerre. M. Scapini a rendu compte des négociations qu'il poursuit avec les autorités allemandes pour toutes les questions intéressant les prisonniers.

Nouvelle attaque britannique contre la population de la Somalie française

Vichy, 15. — On annonçait mercredi soir à Vichy, que de nouveaux incidents avaient eu lieu en Somalie française entre les forces britanniques et les indigènes.

Le 26 et le 27 décembre, une rencontre s'est produite entre une patrouille anglaise et des indigènes. Des coups de feu furent échangés. Trois anglais ont été tués et un autre blessé.

D'autre part, le 4 janvier, un avion britannique a mitraillé une patrouille française dans les environs de Loganda.

LE TRANSFERT AUX GAULLISTES des avoirs français en Egypte

LE GOUVERNEMENT DE VICHY ENVISAGE DES MESURES DES REPRÉSAILLES

Vichy, 15. — On fait monter à Vichy d'une indignation très vive en apprenant que, au lendemain de la rupture des relations franco-egyptiennes, les avoirs français investis en Egypte seront transférés aux Gaullistes et qu'en outre tous les ressortissants français établis en Egypte seraient entendus par une commission gaulliste sur leurs opinions politiques.

Le gouvernement français a fait les démarches nécessaires pour contrôler la véracité de ces informations.

Le chargé d'affaires d'Egypte à Vichy a été convoqué hier au ministère des Affaires étrangères. Il a été reçu par M. Rochat, secrétaire général qui a attiré l'attention du ministre égyptien sur cet état de choses.

On souligne dans les milieux compétents de Vichy que si ces informations s'étaient exécutées le gouvernement français ne manquerait pas de prendre à bref délai des mesures de représailles appropriées.

L'ILE CÉLÈBES nouveau tremplin

LES JAPONAIS ONT CONQUIS UN SOL FERTILE ET UN POINT DE DÉPART IMPORTANT POUR DE NOUVELLES OPÉRATIONS MILITAIRES.

Sur l'île CÉLÈBES que, pourraient leur servir, les Japonais ont effectué un débarquement sur l'île Célèbes, après avoir occupé préalablement l'île Parakan située au devant de Bornéo.

Par cette action, l'île Célèbes, qui appartient à l'archipel malais et est possession coloniale hollandaise, devient le point central de l'intérêt mondial.

L'île, située au sud des Philippines et à l'ouest de Bornéo, ressemble à une main à quatre doigts. Elle a une superficie de 180.000 kilomètres carrés et compte environ 2 millions et demi d'habitants.

De fortes coupures, comme le Gôto de Terni, ceux de Tein et de Boei, forment quatre presqu'îles, dont la plus étroite et la plus longue, Minahassa, se trouve au nord de l'Equateur.

Les parties les plus importantes de Célèbes se trouvent ainsi dans l'hémisphère méridional.

L'île est séparée des Philippines par la Mer de Célèbes, large de 225 kilomètres.

A l'Ouest, la communication avec Bornéo est assurée par le détroit de Moosour.

Au Sud la Mer de la Sonde sépare l'île des îles de la Sonde.



LA CONFÉRENCE DE RIO s'ouvre aujourd'hui

On ne pense pas qu'elle puisse modifier les positions actuelles

LIRE NOTRE INFORMATION EN DEUXIEME PAGE



Quittant son Palais, S.M. le Sultan du Maroc s'avance à chept dans le Mechour où va se dérouler la cérémonie de la Hayda, au cours des fêtes de l'Aïd et Kébir. (Ph. Belgapresse)